

Martes 11 de junio 2013

El Universal Rebasan inflación 37 bienes básicos Alberto Verduco | El Universal De los 82 bienes y servicios que componen la canasta básica del Índice Nacional de Precios al Consumidor, 37 de ellos se registraron una variación de precios anual superior a la de la inflación general de México, que en mayo de este año fue de 4.63%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con la información del instituto, al quinto mes del año varios de esos productos registraron incluso movimientos superiores a los dos dígitos, aunque el caso del huevo es excepcional, con una variación de 50.5%, en el periodo en cuestión. P.C. INEGI, inflación Petroleros niegan ser monopolio Luis Carriles | El Universal El Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM) rechazó ser parte de un monopolio en el traslado de combustibles de las terminales de almacenamiento a las estaciones de servicio ya que, desde su punto de vista, esta actividad es parte de su Contrato Colectivo de Trabajo. En la investigación que lleva a cabo la Comisión Federal de Competencia (CFC) por presuntos actos monopólicos de Pemex al determinar quién puede y quien no transportar combustibles luego de la venta de los mismos en las terminales de almacenamiento, el sindicato petrolero queda como el operador de estas actividades y, desde el punto de vista de la autoridad, están coludidos en la misma. P.C. PEMEX, petróleo CCE solicita políticas que impulsen a Pymes Notimex | El Universal El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) propuso una cruzada nacional por la formalización económica que incentive la economía nacional y una revolución empresarial que impulse a las pequeñas y medianas empresas (pymes) del país. En el documento semanal &ldquo;La Voz del CCE&rdquo;, el presidente del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo: &ldquo;estamos en un momento oportuno para apuntalar una política Pyme de avanzada. El gobierno tiene un compromiso hacia las Pymes&rdquo;. P.C. CCE, pymes, sector empresarial Crece importación de autos usados al primer trimestre Noé Cruz Serrano | El Universal De cada 10 vehículos automotores que compraron los mexicanos en los primeros cuatro meses del año, cinco son importados, pero usados, en su mayoría considerados &ldquo;chatarra&rdquo; en mercados como el de EU. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) advierte que es necesario mayor control en la importación de autos usados. Estiman que este año México podría alcanzar o superar la cifra récord de 7 millones de unidades viejas de procedencia extranjera. En su último reporte mensual, el organismo empresarial da conocer que ingresaron al país, vía importaciones, 207 mil 645 autos usados en los primeros cuatro meses del año, cifra 50.3% superior a la registrada en el mismo periodo de 2012. P.C. industria automotriz, importaciones Productividad: un camino largo para un México próspero Alfredo Coutiño | El Universal El Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018 reconoce la anemia de crecimiento que aqueja a la economía mexicana y por ende enfoca los esfuerzos a levantar los obstáculos al desarrollo a través de cambios estructurales. El diagnóstico del PND se centra en el análisis del crecimiento económico de los últimos 30 años, en donde se destaca la caída de la productividad como la principal limitante del crecimiento. Por lo que, la estrategia económica del Plan se enfoca a la elevación de la productividad como el medio para lograr un México más próspero. No obstante, dicho diagnóstico cambia cuando el análisis se acorta a las dos últimas décadas, en donde se evidencia que lo que cayó no fue la productividad P.C. PND, productividad, crecimiento económico El Economista Yen se aprecia frente al dólar tras decisiones del BoJ Reuters Londres- El yen subía con fuerza este martes después de que el Banco de Japón se abstuvo de lanzar medidas adicionales para frenar la reciente volatilidad del mercado de bonos, lo que provocó una caída en las acciones japonesas. La moneda japonesa subió más de 2% hasta alcanzar las 96.47 unidades por dólar después de que el Banco de Japón se abstuvo de prolongar a dos años desde uno la duración máxima de sus préstamos a tasa fija, una medida que algunos esperaban. P.C. tipo de cambio, yen Peso cruza barrera de 13 unidades por dólar Redacción El peso se depreciaba este martes y cruzó la barrera de las 13 unidades por dólar por primera vez en el año, golpeado por temores globales ante la volatilidad del mercado de bonos de Japón y tras la publicación de un dato menor al esperado sobre el desempeño de la industria local. A las 12:20 horas local, la divisa mexicana cotizaba en 12.8987 pesos por dólar, una depreciación de 0.35% y un avance respecto al inicio de la jornada. P.C. tipo de cambio, peso Aumentan reservas internacionales: Banxico Notimex Del 3 al 7 de junio, el saldo de las reservas internacionales del país fue de 167,503 millones de dólares, lo que representó un aumento de 374 millones de dólares respecto a la semana previa. Así lo reporta el Banco de México (Banxico), quien precisa que con este saldo, las reservas internacionales registran un crecimiento acumulado de 3,988 millones de dólares comparado con el término de 2012, cuando cerraron en 163,515 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales Economía mexicana presenta recuperación marginal: OCDE Yolanda Morales / El Economista La OCDE registró una segunda recuperación consecutiva mínima en los indicadores líderes compuestos de la economía mexicana, que en abril rompieron nueve meses de desaceleración. El indicador para México se ubicó en 99.7 puntos durante abril, con lo que regresó a niveles de septiembre del 2012 y, con ello, la economía se incorporó a la tendencia promedio de los países de la Organización de una economía que va en &ldquo;mejora moderada&rdquo;. P.C. OCDE, economía mundial Pública SE reforma en ley de la Economía Social y Solidaria Notimex La Secretaría de Economía (SE) publicó el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversos artículos de la Ley de la Economía Social y Solidaria, Reglamentaria del Párrafo Séptimo del Artículo 25 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en lo referente al sector social de la economía. En el documento dado a conocer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se señalan los artículos y fracciones que serán modificados, así como los que adicionan y derogan a dicha ley para complementar y actualizar su funcionamiento. P.C. Secretaría de Economía, Ley de la Economía Social y Solidaria, DOF Se recupera producción industrial en México Notimex En abril pasado, la producción industrial del país aumentó 3.3% real comparado con igual mes de 2012, debido a los avances en tres de los cuatro sectores que lo conforman y a un mayor número de días laborables, dado que Semana Santa fue en marzo. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en los primeros cuatro meses del año, esta actividad bajó 0.3% real comparado con el mismo periodo de 2012. P.C. INEGI, sector industrial Desempleo en México aumenta en abril: OCDE Notimex México continúa como el cuarto país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con menor desempleo, al registrar una tasa de 5.2%

en abril de este año. De acuerdo con el reporte mensual del organismo internacional, la tasa de desempleo en México subió de 4.9% en marzo a 5.2% en abril, pero este nivel está por debajo del 8.0% promedio en la OCDE. P.C. OCDE, desempleo Reconfigura la EIA mapa global de reservas shale Karol García y José Luis Caballero / El Economista La Energy Information Administration (EIA) estadounidense aumentó este lunes en 47% sus estimaciones de gas en el mundo y en 11% la estimación de existencia de crudo gracias a los recursos no convencionales o shale, lo que representa una reconfiguración para el sector energético global y, por supuesto, para México. En su reporte sobre petróleo y gas shale técnicamente recuperables publicado ayer, el organismo reportó que, en comparación con el primer y único estudio realizado en el 2011, la estimación de crudo en el mundo gracias a los hallazgos de shale oil pasó de 3,012 a 3,357 millones de barriles, mientras que en gas se alcanzó un total de 15,583 a 22,882 billones de pies cúbicos como recurso prospectivo en todo el mundo. P.C. EIA, sector energético, gas shale México gana más divisas, pero cae en turistas Alejandro de la Rosa / El Economista México reportó una captación de 4,958 millones 483,820 dólares por divisas turísticas entre enero y abril de este año, un 6.64% más en comparación con lo reportado en el mismo periodo de 2012, destacó el Banco de México. Sin embargo, el arribo de viajeros al país se mantuvo a la baja y con perspectiva negativa, añadió el Banxico. Durante los primeros cuatro meses del año, 7 millones 955,600 turistas internacionales visitaron el país, según reveló la clasificación de la Organización Mundial de Turismo (OMT), 1.21% menos que el año pasado. P.C. turismo Ley secundaria de reforma en telcos, hasta diciembre Nicolás Lucas Las leyes secundarias que deberá expedir el Congreso de la Unión para poner en operación a la nueva legislación para los sectores de la radiodifusión y las telecomunicaciones estarían listas a mediados de diciembre, por lo que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifetel) y la nueva CFC operarán bajo un panorama de incertidumbre, coincidieron analistas del sector. De acuerdo con la legislación mexicana, una vez que el jefe del Ejecutivo haya promulgado la reforma constitucional, el Congreso cuenta con 180 días naturales para diseñar, discutir y aprobar los mecanismos secundarios; sin embargo, los jalones entre los distintos actores políticos en ambas cámaras también podrían entorpecer la pronta aprobación de dichas leyes y en el peor de los escenarios, llevar a ésta hasta el 2014. P.C. telecomunicaciones, reformas AMIA reporta récord comercial en primer trimestre del año Lilia González / El Economista La balanza comercial automotriz presentó un superávit por 9,348 millones de dólares durante el primer trimestre del 2013, al presentar crecimiento de 11% con respecto al mismo periodo del año anterior, por lo cual se ubica como récord en la historia de la industria de automotores, informó la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La industria automotriz exportó 16,913 millones de dólares, entre los que destacan vehículos de pasajeros, automóviles tipo turismo, transporte de mercancía, chasis con motor, carrocerías, partes y accesorios de vehículos y motocicletas, y representó crecimiento de 11.7% con respecto a igual periodo del 2012. P.C. industria automotriz La Jornada Busca México ingresar a mecanismo europeo de combate a la evasión fiscal Víctor Cardoso México, DF. Para evitar al máximo la evasión y elusión fiscal, México pidió ser incorporado a la Iniciativa Multilateral de Intercambio Automático de Información en Materia Fiscal, integrado, hasta ahora, únicamente por cinco países europeos. A través de la Secretaría de Hacienda, el gobierno mexicano presentó su solicitud para formar parte del mecanismo de combate a la evasión y elusión fiscal y, de ser aceptado, sería el primer país no europeo. El grupo está integrado por Alemania, España, Francia, Italia y Reino Unido, informó la dependencia mexicana. P.C. Europa, política fiscal Actividad industrial en México cayó 1.67% en abril: Inegi Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. La actividad industrial en México cayó 1.67 por ciento en abril de este año respecto al nivel de marzo, con lo cual se mantuvo en el terreno negativo en el comparativo anual de los primeros cuatro meses de 2013, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La industria de manufacturas registró una contracción de 1.16 por ciento en abril en comparación con marzo, una vez eliminado el efecto distorsionador del periodo vacacional de la Semana Santa que en 2013 redujo el número de días laborables en marzo. P.C. INEGI, sector industrial Edomex, Chihuahua y Aguascalientes duplicarán recursos para proyectos turísticos Julio Reyna Quiroz México, DF. El Estado de México, Chihuahua y Aguascalientes son las entidades que este año incrementarán más del doble de recursos públicos enfocados a diversos proyectos turísticos en comparación con 2012, de acuerdo con reportes del gobierno federal. La entidad mexiquense recibirá 100 millones de pesos en 2013 por parte de los erarios federal, estatal y municipales, cuando el año pasado obtuvo apenas 40.6 millones, señala el Convenio de Coordinación para el Otorgamiento de un Subsidio en Materia de Desarrollo Turístico firmado por el gobierno de Eruviel Ávila Villegas y la Secretaría de Turismo. P.C. turismo Comienza fuga de capital &ldquo;golondrino&rdquo;, se disparan tasas y se deprecia el peso Víctor Cardoso y Juan Antonio Zúñiga México, DF. Los temores se cumplieron. Los capitales golondrinos comenzaron a emigrar de la economía mexicana, a la que habían llegado desde 2008 en busca del refugio de tasas de interés superiores a las de Estados Unidos y la estabilidad macroeconómica. Sólo durante la última semana de mayo cerca de 3 mil millones de dólares de capital extranjero dejaron sus posiciones de inversión en bonos del gobierno mexicano, en particular los de más largo plazo (conocidos como bonos M), y provocaron una depreciación del peso (equivalente a 2.5 por ciento), que continuó hasta este lunes. Además, alzas en las tasas de interés. P.C. fuga de capitales, sistema financiero El País Las pymes pagan un 77% más por el crédito que sus homólogas alemanas EP Madrid 11 JUN 2013 - 10:43 CET4 Las pequeñas y medianas empresas españolas pagan por su financiación un 77% más que las alemanas y un 35% más que la media de la zona euro, según un artículo de Joaquín Maudos incluido en el último número de los 'Cuadernos de Información Económica' editados por la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas). El artículo resalta que las empresas de los países que han sufrido la crisis de deuda soberana pagan un 85% más por su financiación que el resto. En el caso de España, Maudos indica que las pymes están pagando por su financiación (considerando préstamos inferiores a un millón de euros) 105 puntos básicos más que la media de la zona euro, "mientras que el resto de las empresas (por préstamos superiores a un millón de euros), paga un sobre coste de 35 puntos básicos". P.C. pymes, sistema financiero